



DEMISIONES

DECRETOS DE LA SAGRADA CONGREGACION DE PROPAGANDA FIDE:

Roma—El 9 de noviembre de 1937 la Sagrada Congregación de Propaganda Fide, dió los siguientes decretos.

1º) Nombrando Presidente Nacional de la Unión Misional del Clero, para España a Su Eminencia Reverendísima el Cardenal Isidoro Gomá y Tomás, Arzobispo de Toledo.

2º) Nombrando Presidente Nacional de la Unión Misional del Clero para Méjico, a Su Excelencia Reverendísima Mons. José Ignacio Márquez, Arzobispo titular de Bósforo y coadjutor con derecho de sucesión del Arzobispo de Angelópolis o Puebla de los Angeles

3º) Nombrando Presidente Nacional de la Unión Misional del Clero para Chile, a su Excelencia Reverendísima Mons. Alfredo Silva Santiago, Obispo de Temuco.—(Fides)

TRAS EL TRIUNFO EUCARISTICO DE TRIPOLI: ECOS Y ESPERANZAS

Roma—El 14 de noviembre de 1937, con apoteósica procesión se clausuró el Congreso Eucarístico de Tripoli, (Africa)

El Santo Padre en su carta pontificia al Cardenal Legado, Su Eminencia Angel María Dolci, declaraba que "mercedamente había sido escogida la Tripolitania para sede de este Congreso". Y en otro lugar observaba que "también a tierras de Tripolitania se refieren las palabras de S. Agustín testimoniando las primitivas glorias de la religión cristiana: "Africa está llena de cuerpos de santos mártires". Y no faltan en aquella tierra históricos monumentos que han perpetuado a través de los siglos y hasta nosotros las primicias de la fe cristiana y del culto eucarístico".

En su discurso de apertura el Legado Pontificio recalcó la extensión deliberada y oficial del benéfico influjo a las gentes de color que reportaba el Congreso

Y dijo que ésto lo requería el carácter universal y católico de la Iglesia que tiene por única mira la dilatación del Reino de Cristo sobre la tierra, lo exigían el origen común y el común destino de los hombres, conforme a las enseñanzas de Jesús que murió para redimir a todo el género humano, lo imponía el inagotable celo del glo-

rioso Pontificado de S. S. Pío XI, al cual, con justicia se le llama el Papa de las Misiones.

En la vasta plaza donde tuvo lugar la sagrada ceremonia de apertura del Congreso, la incontenible muchedumbre de italianos y de indígenas seguía conmovida el discurso del Legado, que terminó con las palabras de "aquel gran evangelizador italiano que fue Daniel Comboni, quien en medio de las persecuciones y del sacrificio de dos compañeros mártires, lanzaba el grito. "Regenerar Africa por Africa misma". Hace concebir halagüeñas esperanzas la explosión de entusiasmo con que la multitud acogió los llamamientos hechos por el Legado en su discurso.

Los indígenas no católicos no han permanecido insensibles ante la solemnidad de las imponentes ceremonias. El corresponsal del "Observatore Romano" dice. "El eco de las grandiosas ceremonias ha atraído también grupos de musulmanes y todos ellos han mostrado gran deferencia hacia los católicos" Muchas ventanas de los no católicos se empavesaron con banderas, tapices y ricos paños cuando por las calles desfilaba la procesión eucarística.

Ha sido verdaderamente efectivo el decidido concurso que las autoridades locales prestaron a la preparación del Congreso.

Cerremos nuestra información acerca de este Congreso con las frases del "Observatore Romano". "Como desde Cartago con motivo del XXX Congreso Eucarístico Internacional, así ahora desde Tripoli en este XII Congreso Eucarístico Italiano, Africa habla desde sus riberas mediterráneas con la renovada palabra de la fe cristiana, y eco de élla son las voces de los Misioneros que en las costas de Eritrea, del Pacífico y del Atlántico, en los inmensos bosques y entre los grandes lagos del interior golpean con la Cruz de Cristo el duro bloque de la herejía y del paganismo y van fragmentándolo, día tras día, al precio de sudores y sangre y sacando de él piedras que, metamorfoseadas en el oro de la fe, ofrecen para el purpúreo manto del Divino Rey". (Fides).

UNA IMPRENTA CATOLICA EN LA CIUDAD INDIA DE KUMBAKONAM

Kumbakonam (India).—En la Catedral vieja de esta ciudad, que había dejado de servir para el culto, funciona desde el 15 del pasado Agosto una imprenta católica. Es la primera del género que se abre en Kumbakonam, es decir, en "la Roma pagana de la India Meridional" como se la llama proverbialmente (Fides).

**SON CONDECORADAS POR EL SUMO PONTIFICE
DOS SEÑORAS PORTUGUESAS DE HONG KONG**

Hongkong —En un populoso barrio de los ariabales de esta ciudad se bendijo últimamente una nueva iglesia. El templo está bajo la advocación de S. Francisco de Asís. Ha sido construido gracias a la generosidad de dos señoras portuguesas, Doña Ana Teresa y Doña Guillermina Gomes. Lo levantaron para honrar la memoria de su padre que llevaba el nombre del Santo de Asís.

El Vicario Apostólico de Hong Kong, S. E. Mons. Valtorta, de las Misiones extranjeras de Milán, ha impuesto a las dos hermanas la medalla de oro "Benemerenti" con que el Santo Padre quiso honrarlas (Fides).

NEGROS CON CORAZONES BLANCOS

Stanleyville (Congo Belga) — En el llamamiento a favor del Día Universal de las Misiones, S. E. Mons. Celso Constantini, Seretario de la sagrada Congregación de Propaganda Fide y Presidente de la Obra Pontificia de la Propagación de la Fé, subraya la ingeniosa caridad de algunos cristianos para con las Misiones.

Entre los varios casos, éste es digno de especial mención: Los alumnos de la escuela normal de Saint Quentin, Stanleyville, no tenían dinero para pagar su cuota de miembros de la Obra Pontificia de la Propagación de la Fé, y se ingenieron para conseguirlo: Cada uno se reserva un trozo del jardín de la escuela, y lo cultiva por su cuenta, la cosecha se vende en el mercado, y el producto de la venta se entrega al ecónomo de la casa. Este calcula que entregará anualmente a la Obra unos 400 francos (Fides).

UN SABIO MISIONERO: EL R. P. TISSERANT

Banguí (África Ecuatorial) —En 1913 llegó a la misión de Ubanguí-Charú el R. P. Carlos Tisserant, de la Congregación del Espíritu Santo. Desde su llegada se interesó por la lengua "banda", del grupo de las lenguas ubanguianas, entonces poco conocida. En contacto con los indígenas en sus viajes, ha ido tomando notas y preparando la traducción del Catecismo que en 1929 estuvo en condiciones de ser publicado en Roma por la asociación de S. Pedro Claver. En 1931 compuso una gramática banda y un diccionario banda-francés, editados por la Asociación de Etnología de París.

El banda comprende siete dialectos, que mejor sería llamarlos siete lenguas diferentes, aunque de la misma familia, lo hablan 44 tribus.

Desde 1931 el P. Tisserant ha vivido en las misiones de Bazum, Mbaqui y Berberati, donde tres dialectos del "gbaza", y en las tres regiones dejó sendas traducciones del Catecismo.

En sus viajes ha recogido notas etnológicas que pretende publicar.

También es un gran botánico. En el Museo de Historia Natural de París figuran 3 500 plantas recogidas en el Ubanguí y catalogadas por él. Por encargo de Monsieur Potier de la Verde, gran botánico, ha recogido unos 800 especímenes de musgos.

El P. Tisserant, junto con su hermano el Cardenal Eugenio Tisserant, que fue Pro-Prefecto de la Biblioteca Vaticana, hicieron sus estudios de primera enseñanza en Nancy, su ciudad natal (Fides).

Pastelería "Tricás"

Yendo de Torre a Madrices
Verás un escaparate
Donde hasta el mas botarate
Quisiera dar de naties,
Luego que lo veas, ¿zas?
Te diriges a la puerta
Que suele estar siempre abierta
Y estas en casa "TRICAS"

Si una vez vas, volverás
A probar los dulces finos
Y los vinos extrafinos,
Que hay en la casa "Tricás",
Verás que no hay mal ninguno,
Si vas como yo te exhorto,
Que en los dulces y el oporto
No halla remedio oportuno.

"Tricas" es, ya lo verás,
Esmero y delicadeza,
Es finura y gentileza
Gracia y dulzura es "Tricás"
"Tricas" es cual lo del cuento:
"Pido allí un dulce de tomo,
Hacelo, dámmelo, como,
Pagolo y voyme contento"

**César
González**

Torre a Madrices 19-21

Teléfono 21.505.

"Esto, Inés, ello se alaba,
No es menester alaballo,
Solo una falta le hallo
Que con la prisa se acaba",
Mas todo tiene remedio
Como la cosa es tan buena,
Se repite la faena
Sin cobicos de por medio

"TRICAS" es cosa tan fina,
Que a los que en "TRICAS" metiendan,
A una los recomiendan
La higiene y la medicina
El galeno D. Tomas
Te decia a un su cliente
"Tú te vas por la tangente
si no te cura "Tricas".

—Un día en casa "Tricas"
Amen de otros perendengues,
Me comi siete merengues,
Cuatro flanes y algo mas
—Y ¿no sintio pesadez,
Dolor, congojas de muerte?
—Senti no tener un fuerte
Para volver otra vez

Sucursal: Gradillas a Sociedad 4.— Teléfono 6614.